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Niederschrift 
 
zur 14. öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung am Freitag, dem 29. Juni 2012, um 
20.00 Uhr, im Bürgerhaus Lindheim 
 
Es waren anwesend: 
 
Von der Gemeindevertretung    Vom Gemeindevorstand 
 
SPD-Fraktion       Syguda, Norbert 
Brando, Markus      Voss, Jan  
Seitz, Jürgen       Weil, Günther 
Schilling, Sabine      Zientz, Werner 
Dietzel, Dieter       Kötter, Erwin 
Fröhlich, Gisela      Stahl, Pia 
Agdas, Ali Riza      Wörner, Horst 
Baumann, Michael 
Stegmann, Markus      Schriftführer: 
Kohlstetter, Roger 
Slabsche, Mathias      Imhof, Dominic 
 
        Es fehlten entschuldigt: 
CDU-Fraktion 
Lipp, Sabine       Von der Gemeindevertretung 
Leonhardt, Falk      Neuberger, Josef 
Weber, Beate       Baumann, Erwin 
Mikusch, Helmut      Sulzmann, Peter 
Vogler, Michael      Kirchner, Martin 
Dörrschuck, Franz Günter     Valentini, Bruno 
Keim, Christian      Lederer, Gisela 
Vogler, Daniela      Dr. Richter, Jale 
Hoppe, Siegfried      Reifschneider, Ursula 
Messerschmidt-Holzapfel, Otto 
        Vom Gemeindevorstand 
FWG-Fraktion       Hufnagel, Eva 
Pinsel, Lucia       Starck, Robert 
Urbanek, Klaus-Dieter 
Wenzel, Anja 
Korn, Elke 
 
Bündnis 90/Die Grünen 
Ventulett, Karl 
Kotula, Brigitte 
Warns-Ventulett, Dorothea 
 
FDP-Fraktion 
Platen, Christoph 
Pfeffer, Claus 
 
 
 
14/0189 Beschlussfassung über Einwendungen zu Niederschrift 
 

Es lagen keine Einwendungen zur Niederschrift vor. 
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14/0190 Mitteilungen und Bericht des Bürgermeisters 
 

a) Bericht des Bürgermeisters 
  

1. Der Auftrag zur Sanierung des Treppenaufganges der  
      Waldsporthalle Oberau wurde an eine Firma aus Altenstadt   
      zum Angebotspreis von rd. 14.800 € erteilt. 
 
2. Einer Firma aus Wiesbaden wurde der Auftrag in Höhe von 15.000 

€ incl. MWST für die Lieferung der Möblierung der Altenstadthalle 
erteilt. 
 

3. Einem Ingenieurbüro aus Grünberg wurde der Auftrag für die 
Ingenieurleistungen zur Herstellung der Wasserleitungen zwischen 
Lindheim und dem Ortsteil Waldsiedlung zu der Angebotssumme 
von 40.800 € erteilt. 
 

4. Einer Firma aus Kassel wurde der Auftrag zur TV-Befahrung des 
Kanals in Lindheim und Enzheim in Höhe von rd. 35.500 € erteilt. 
 

b) Mitteilungen des Bürgermeisters 
 

Es lagen keine Mitteilungen seitens des Bürgermeisters vor. 
 

14/0191 Anfragen von Bürgerinnen und Bürgern 
   

Von den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern wurden keine Anfragen 
gestellt. 
 

14/0192 Mehrgenerationenhaus / Bürgerzentrum / Familienzentrum 
 Beratung über den Ankauf und die Umgestaltung der ehemaligen Textilfabrik 

in der Wiesenstraße 
 
 Die SPD-Fraktion beantragte die Vertagung des Tagesordnungspunktes, da 

bislang noch nicht alle Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter sich 
ein Bild von der Örtlichkeit machen konnten. Ein weiterer Besichtigungstermin 
ist für den 13. Juli 2012 um 14.00 Uhr angesetzt. Die Beratung und 
Beschlussfassung über diesen Tagesordnungspunkt soll erst nach diesem 
Termin erfolgen. 

 
 Der Antrag der SPD-Fraktion wurde einstimmig angenommen. 
 
14/0193 Deckenerneuerung der K 232 zwischen Höchst und dem Höchster Kreuz (L 

3189); 
 Kostenbeteiligung der Gemeinde zur Hochwassersicherung im 

Überflutungsbereich 
  
 Auf Empfehlung des Ausschusses für Bau, Planung und Verkehr wurde 

folgender Beschluss gefasst: 
Die Gemeinde Altenstadt beteiligt sich mit zusätzlichen 5.000 €, max. 40.000 
€, an der Erhöhung der K 232 im Überflutungsbereich zwischen Höchst und 
dem Höchster Kreuz (L 3189). Sollte das Ausschreibungsergebnis einen 
höheren Betrag ergeben, behält sich die Gemeinde vor, über eine höhere 
Beteiligung erneut zu beraten. 

 
 Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
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14/0194 Antrag der FWG-Fraktion auf Änderung der Abfallsatzung der Gemeinde 

Altenstadt  
(vormals TOP GVE 08/0108 vom 01.12.2011) 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 25.06.2012 diesen 
Tagesordnungspunkt bis zu den Haushaltsplanberatungen 2013 vertagt. In 
diesem Zusammenhang wurde in der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses auf die Novellierung der Abfallsatzung der Gemeinde 
Altenstadt hingewiesen.  
 
Die FWG-Fraktion schlägt vor, dass über den Antrag sowie die Satzung 
bereits im November abschließend beraten wird.  
 
Es wurde anschließend folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Tagesordnungspunkt wird bis zu den Haushaltsplanberatungen 2013 
vertagt. Über diesen Antrag sowie eine Änderung/Neufassung der 
Abfallsatzung der Gemeinde Altenstadt soll spätestens in der 
Novembersitzung der Gemeindevertretung abschließend beraten werden. 
 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 

 
14/0195 Abschluss eines Straßenbeleuchtungsvertrages mit der OVAG 
 

Auf Empfehlung des Haupt- und Finanzausschusses wurde folgender 
Beschluss gefasst: 
 
Die Verwaltung soll Informationen bezüglich der EU-Ausschreibung der 
Kommune aus Nordrhein-Westfalen einholen. Die Behandlung dieses 
Tagesordnungspunktes wird aus diesem Grunde auf einen späteren Zeitpunkt 
verschoben. 
 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 

14/0196 Prüfungsbericht Jahresabschluss zum 31.12.2009  
   
Auf Empfehlung des Haupt- und Finanzausschusses wurde folgender 
Beschluss gefasst: 
 
1. Der Schlussbericht des Revisionsamtes für den Jahresabschluss 2009 

vom 07. Februar 2012 wird zur Kenntnis genommen. 
2. Aufgrund des § 114 u HGO in der zur Zeit gültigen Fassung wird der 

Jahresabschluss zum 31. Dezember 2009 der Gemeinde Altenstadt 
beschlossen. 

3. Gemäß dem Schlussbericht des Revisionsamtes vom 07. Februar 2012 
über die Prüfung des Jahresabschlusses der Gemeinde Altenstadt zum 
31.12. 2009 wird im Gemeindevorstand  nach § 114 u HGO Entlastung 
erteilt. 

 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 

14/0197 Produktbeschreibungen im Haushaltsplan 2012  
 

Bürgermeister Syguda wies in der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses am 25.06.2012 darauf hin, dass die im Haushaltsplan 
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2012 verankerten Produktbeschreibungen zu jedem einzelnen Punkt 
veränderbar sind. Diesbezüglich kann jede einzelne Fraktion Änderungen 
einbringen, die dann zu den Haushaltsplanberatungen 2013 aufgegriffen 
werden. 
 
Der Hinweis wurde von den Mitgliedern der Gemeindevertretung zur Kenntnis 
genommen. 
 

14/0198 Umstellung des Strombezuges auf „grünen Strom“ 
 

Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 25.06.2012 
folgende Empfehlung an die Gemeindevertretung abgegeben: 
 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen, einer Umstellung des 
Strombezuges auf „grünen Strom“ (Mehrkosten ca. 3.000 € jährlich von 
insgesamt 184.000 €) zuzustimmen. Alternativ zur OVAG sollten auch andere 
zertifizierte Anbieter angefragt werden.  
 

  Bei der anschließenden Abstimmung wurde die Empfehlung mit 13 Ja-,  
  16 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen abgelehnt. 

 
14/0199 Investitionsauszahlungen der Gemeinde Altenstadt für das Jahr 2012  
 

Die als Anlage beigefügte Aufstellung über die bis zum Stichtag 30.05.2012 
geleisteten Auszahlungen der Investitionen für die Gemeinde Altenstadt 
wurde durch die Gemeindevertretung zur Kenntnis genommen. 
 

14/0200 Antrag der FDP-Fraktion zur Informationseinholung in Bezug auf eine 
Präsentation der Gemeinde Altenstadt in Internetforen (Facebook u.ä.)   
Auf Antrag der FDP-Fraktion wurde folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, mit dem Gemeindevorstand in 
Wölfersheim Verbindung aufzunehmen. Es soll erfragt werden, welche 
Erfahrungen die Gemeinde Wölfersheim mit ihrer Präsenz auf Facebook und 
Youtube bisher gemacht hat, insbesondere: 
- welcher personelle und materielle Aufwand dafür notwendig ist und 
- ob aufgrund des unkomplizierten Kommunizierens auch Einsparpotenziale 

generiert werden können, wenn ja, welche? 
 
Der Beschluss erfolgte mit 15 Ja-, 7 Nein-Stimmen und 7 Enthaltungen. 
 

14/0201 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen auf Einrichtung einer 
Sammelstelle für Energiesparlampen 

 
 Auf Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wurde folgender Beschluss 

gefasst: 
 
 Der Gemeindevorstand wird beauftragt eine Sammelstelle für 

Energiesparlampen einzurichten. Es ist zu prüfen, ob eine entsprechende 
Sammelbox im Rathaus, beim Bauhof oder einem geeigneten Fachgeschäft 
aufgestellt werden kann. 

 
 Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
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14/0202 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen auf vierteljährliche Aktualisierung 
des Betriebsberichtes der Kläranlage Altenstadt auf der gemeindeeigenen 
Internetseite 

 
 Auf Antrag der Fraktion Bündnis90/Die Grünen wurde folgender Beschluss 

gefasst: 
 
 Die Verwaltung wird gebeten, den Betriebsbericht der Kläranlage Altenstadt 

auf der gemeindeeigenen Internetseite vierteljährlich zu aktualisieren. 
 
 Der Beschluss wurde einstimmig bei 2 Enthaltungen gefasst. 
 
 Bürgermeister Syguda fügte hinzu, dass die Berichte mit der Umstellung auf 

die neue Homepage der Gemeinde Altenstadt regelmäßig eingepflegt werden. 
 
14/0203 Anfragen aus der Gemeindevertretung 
 

1. Es wurde mitgeteilt, dass die offizielle Einweihung der Biogasanlage am 
08.08.2012 stattfinden wird. 
 

2. Es wurde angefragt, ob zwischenzeitlich die Umweltverbände in Bezug auf 
die Ausweisung von Gebieten für Windkraftanlagen angeschrieben wurden 
und ob es bereits Rückläufe gebe. 

 
     Bürgermeister Syguda bestätigt, dass die Anschreiben an die    
     Umweltverbände versendet worden sind. Eine Rückantwort liegt  
     derzeitig nur vom Naturschutzring Waldsiedlung vor. 
 
3. Anlässlich der Renovierung des Penny-Marktes in Altenstadt wurde 

angefragt, ob die vor einigen Monaten angekündigte Schließung des 
Marktes der Meinungsbildung in der Gemeindevertretung über die 
Abstimmung über einen neuen REWE-Markt gedient hat. 
Bürgermeister Syguda erwidert, dass dies die Zukunft zeigen wird, da der 
Einzelhandel in Altenstadt aufgrund der Entwicklungen in den umliegenden 
Kommunen weiter Thema bleiben wird. 
Zu diesem Thema wird weiterführend nach der Einschätzung des 
Bürgermeisters zu der Äußerung von REWE, dass diese in Altenstadt 
keine Verkaufsflächen abgeben werden, sofern andere 
Supermarktbetreiber davon profitieren würden, gefragt. 
Bürgermeister Syguda bestätigt diese Auffassung.  
 

4. Es wurde nach dem Status der Prüfungen zu einem  
alternativen Baugebiet -anstatt  „Zum Hansenberg“- in Lindheim angefragt. 
Bürgermeister Syguda teilte mit, dass mit dem Wetteraukreis eine 
Übereinstimmung in Bezug auf die Einleitung des Oberflächenwassers in 
den Vorflutgraben gefunden wurde und dass dies in der Vorprüfung mit 
eingezogen und berechnet wird. Für die kommende Woche wird das 
Ergebnis der Vorprüfung erwartet.  

 
5. Es wurde nach dem Sachstand zum Thema Jugendarbeit/Jugendkonzept 

angefragt.  
Bürgermeister Syguda berichtet, dass das Konzept von JJ erst vor ca. 1 ½ 
Wochen beim Gemeindevorstand eingegangen ist. Über dieses Thema 
wird sich der Ausschuss für Sport, Kultur und Soziales unmittelbar nach 
den Sommerferien befassen. 
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6. Zur Situation am Bahnhof Lindheim und der Bürgerinitiative hierzu  
wurde nach dem Ergebnis des Gespräches zwischen den Polizeibehörden 
und der Gemeinde Altenstadt angefragt. 
Bürgermeister Syguda berichtet, dass von Seiten der Polizeibehörden 
mehr Präsenz gezeigt wird. Zudem wird am 02.07.2012 ein Termin mit der 
Bürgerinitiative, der Polizei sowie der Gemeinde Altenstadt stattfinden, wo 
weitere Maßnahmen und Wege besprochen werden sollen. 
 

7. Vorsitzender Seitz teilte mit, dass die nächste Sitzung der 
Gemeindevertretung am Freitag, dem 17. August 2012 stattfinden wird. 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21.33 Uhr 
 
 
 
Altenstadt, den 02. Juli 2012 
  
 
 
 
    gez.                      gez. 
 - Imhof -         - Seitz - 
Schriftführer          Vorsitzender der 

      Gemeindevertretung 
 

 


